

La réindustrialisation passe par une approche territoriale

« Le commissariat au Plan veut accélérer la réindustrialisation », titre **Les Echos**, qui détaille le rapport que Laurent Cappelletti, professeur au CNAM, vient de remettre. Il y estime que l'Etat doit mieux accompagner les élus locaux et formule une série de propositions pour renforcer la dynamique territoriale. « Avec le Covid et l'apprentissage du télétravail, cette tendance devrait se développer », explique ce dernier. Il faut que l'Etat sorte de son rôle de simple banquier et les soutienne davantage au travers de ses services. « Quand les deux fonctionnent ensemble, les projets aboutissent. Et les dirigeants d'entreprise sont demandeurs », relève-t-il. Laurent Cappelletti formule aussi une série de recommandations visant à améliorer l'attractivité des territoires. Y figurent la mise en place de cellules dédiées pour aider les investisseurs à naviguer dans le maquis administratif et normatif français – l'une des faiblesses de l'Hexagone – et l'instauration d'une compensation financière dans les appels d'offres publics pour soutenir la production territoriale. Autre volet : l'ajustement des formations aux besoins des territoires. (**Les Echos**, p.2)